



AMA
Agencia de Medio Ambiente

EDITORIAL

CUB@: MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO

Sitio de la revista: www.cmad.ama.cu QR: <https://eqrcode.co/a/dxiVMu>



XX ANIVERSARIO DE LA REVISTA ELECTRÓNICA CUBA: MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO (2001-2021)

MSc. ARGELIA FERNÁNDEZ MÁRQUEZ

Editora Jefe. Agencia de Medio Ambiente, La Habana, Cuba.

Con gran satisfacción arribamos al XX aniversario de nuestra revista con una presentación renovada en cuanto a diseño y formato de sus contenidos, así como mayores facilidades de edición y acceso público, al estar soportada en la plataforma Open Journal System (OJS) de acceso abierto.

La actualización de su Comité Editorial, las normas editoriales y el sistema de arbitraje, indudablemente producirá mejoras sustanciales que facilitarán su estabilidad, el acceso de los interesados y su visibilidad nacional e internacional.

Nuestra revista se creó en el año 2001 por el entonces Centro de Información y Gestión Ambiental (CIGEA) de la Agencia de Medio Ambiente del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA). Fue inscrita en el Registro Nacional de Publicaciones Seriadas con el **No. 1961, Folio 054, Tomo III** con Fecha 10 abril de 2001, ISSN **1683-8904**.

Es una publicación que se dedica a la difusión de artículos científico-divulgativos, realizados fundamentalmente por especialistas e investigadores del CITMA y otras instituciones y organismos relacionados con los temas ambientales, aunque en determinados períodos, se han aceptado trabajos de colegas mexicanos, ecuatorianos y brasileños, práctica que queremos ampliar con mayor regularidad en futuras ediciones.

Los artículos reflejan los logros alcanzados por Cuba en la investigación y gestión ambiental. En estos momentos, trabajamos por incrementar la publicación de artículos científicos, de manera que se pueda contar con un espacio más para la salida de resultados de investigaciones de nuestras instituciones, siempre teniendo en cuenta el rigor en la selección de las contribuciones.

En sus inicios, la revista se hizo visible en formato .pdf a través del entonces Portal del Medio Ambiente en Cuba www.medioambiente.cu (hasta 2014); También desde el Portal de la Agencia de Medio Ambiente www.ama.cu (hasta

2012) y en el Repositorio de revistas digitales la Red de la Ciencia www.redciencia.cu (hasta 2020). A partir del Volumen 20, número 38 del año 2020, se puede consultar en la dirección www.cma.ama.cu con las facilidades mencionadas al inicio.

Anualmente se publica 1 volumen y dos números con una periodicidad semestral. Hasta la fecha se han publicado 21 volúmenes, 40 números y 255 artículos. De ellos 79% corresponde a artículos científicos y aplicaciones de resultados de investigación y 21% a experiencias de aplicación y diseño de programas de educación ambiental, trabajos comunitarios y otros temas de carácter social.

El 14 de mayo de 2021, la Comisión Evaluadora del CITMA, responsabilizada con la certificación de publicaciones seriadas de ciencia y tecnología, consideró que la revista cumple con los requisitos que se exigen en la Resolución 59/2000 y en correspondencia la inscribe en el Sistema de Certificación de Publicaciones Seriadas Científico y Tecnológicas con el código 2556321. Esto la coloca en una posición de mayor rigor y reconocimiento nacional, de manera que los investigadores y técnicos ya disponen de un medio certificado para publicar sus resultados de investigación.

En el presente volumen 21, número 40 de 2021, los interesados encontrarán artículos sobre variados temas, desde inventarios de especies de la flora, la producción de semillas, la conservación e impacto de los humedales, la biodiversidad de insectos, agroecología, hasta geología y geotectónica. Se presenta por primera vez la Sección Semblanza con un breve recuento de la vida de un ilustre científico de nuestro país, el Dr. Silva Taboada, como reconocimiento a su fructífera labor de investigación. También hemos considerado propicio el espacio de Noticias para divulgar la realización de la XIII Convención Internacional sobre Medio Ambiente y Desarrollo que tendrá lugar del 5 al 9 de julio del presente año.



Nuestro Comité Editorial trabaja para lograr un mejor posicionamiento de la revista en los sitios de Internet, así como su indexación en las bases de datos internacionales, lo que contribuirá al alcance de un mayor reconocimiento por parte de autores y editores de prestigio no solo del país, sino fuera de éste. Nuestro agradecimiento a [Cervantes - Producciones Editoriales](#) por brindarnos sus servicios que han hecho posible este paso de avance y calidad de nuestra revista.

Trabajamos por la excelencia y seguro la lograremos con la ayuda y profesionalidad del Comité Editorial, los

programadores y diseñadora de la Agencia de Medio Ambiente, así como de los árbitros que realizan con profundidad y rigor el análisis y evaluación de las valiosas contribuciones que llegan a nosotros.

Pero lo más importante para alcanzar la excelencia son los autores actuales y futuros a quienes exhortamos para que continúen enviándonos sus resultados de investigación con una mayor auto-exigencia en el cumplimiento estricto de las normas editoriales de nuestra revista. Contamos con ustedes.